

projet « plongée »

Il y a tellement de choses à faire sous l'eau...

Depuis 2009, les élèves du lycée De-Baudre peuvent s'initier à la plongée sous-marine. Plus de 50 lycéens sont brevetés. Et le projet continue.

Elle a 22 ans. Agenaise. Ancienne élève du lycée De-Baudre. Et présente quelque part sur l'île d'Hawaï. « Elle a découvert la plongée sous marine au lycée, depuis elle a multiplié les stages et les formations. Aujourd'hui, elle travaille à la réimplantation du corail au large d'Hawaï dans l'océan Pacifique ». Des histoires comme celle-là, Fabrice Lhoumeau n'en a pas des tonnes à raconter. Mais une seule suffit pour démontrer le bien-fondé d'une formation proposée aux lycéens agenis depuis 2009, « en partenariat avec le Club subaquatique de Boé-Bon Encontre, le lycée a proposé cette année-là une formation à la plongée, niveau 1 à 10 élèves ». Et depuis la rentrée 2009-2010 dans le cadre des activités de l'UNSS, ce sont 36 élèves qui ont obtenu le brevet de niveau 1, 17 le brevet de niveau 2 et 9 le brevet de niveau 3. « C'est clairement une valeur ajoutée aux CV de ces élèves puisque ces diplômes de plongée sont reconnus internationalement », commente Fabrice Lhoumeau.



Jour d'initiation à Aquasud./Photo J.-M. Mazet

Et depuis la création du projet, trois élèves sont allés plus loin en tentant et en obtenant des diplômes d'encadrants.

173 clubs en Nouvelle-Aquitaine

Les activités subaquatiques sont regroupées au sein d'une fédération régionale, « qui n'a pas attendu 2016 pour s'étendre à la région Nouvelle-Aquitaine. Nous sommes regroupés avec le Limousin et Poitou-Charente. Aujourd'hui, il y a 10 500 licenciés dans 173 clubs ». Et au sein de cette fédération interrégionale, ce ne sont pas moins de 14 activités

différentes qui sont proposées et encadrées, « de la plongée au tir subaquatique en passant par l'apnée et le hockey subaquatique », explique Bernard Labbé, le président régional, de passage à Aquasud en milieu de semaine pour constater de visu le bon fonctionnement des activités subaquatiques de l'UNSS en Lot-et-Garonne. « Je dois reconnaître qu'il n'y a, à ma connaissance, qu'un seul lycée dans la région qui propose des activités de ce type et c'est le lycée De-Baudre à Agen ».

En plus du projet « plongée », le département via l'UNSS 47

met en place une journée de découverte des activités subaquatiques qui voit chaque année près de 100 élèves participer à un baptême de plongée, une initiation à l'apnée et répondre à un quiz sur la faune et la flore sous-marine.

Résultante de toutes ces animations, un séjour « pleine nature » draine vers le Centre fédéral de plongée d'Hendaye des élèves agenis et néracais. « Au-delà de la découverte des activités surf, trainière et voile, les élèves font tous un baptême de plongée en mer ». De quoi confirmer une passion naissante...

J.-L. A.